

EN LA MADRUGADA DEL MARTES

MURIO JOSEP PALLACH

(secretario general del Partit Socialista de Catalunya)

BARCELONA. (Especial para ARRIBA.)—En la madrugada del martes murió en la residencia «Príncipes de España», en la vecina localidad de Hospitalet de Llobregat, el líder político catalán Josep Pallach, secretario general del Partit Socialista de Catalunya (ex Reagrupament).

El señor Pallach se encontraba en su finca de Palafrugell, provincia de Gerona, cuando se sintió repentinamente indispuerto, siendo trasladado a Barcelona, donde falleció a consecuencia de un infarto de miocardio, a las dos y media de la madrugada.

Al conocerse la noticia del fallecimiento de Josep Pallach,

prácticamente todos los líderes de grupos políticos catalanes acudieron a la residencia «Príncipes de España», en Bellvitge. Asimismo se ha informado de la noticia al presidente de la Generalitat, Josep Tarradellas, en su residencia de Francia.

El pasado fin de semana, el Partit Socialista de Catalunya (R) celebró su tercer congreso, en cuyo transcurso precisamente, Josep Pallach había sido elegido secretario general único.

Perfil biográfico

Josep Pallach, secretario general del Partit Socialista de Catalunya, ex Reagrupament Socia-

lista I Democràtic de Catalunya, nació hace cincuenta y siete años en Esclaña, perteneciente al municipio gerundense de Bagur. Militó en su juventud en el Bloc Obrer i Camperol, formación obrera y campesina marxista radical en 1935, para pasar luego al POUM, Partido Obrero de Unificación Marxista, y colaborar durante la guerra civil con los anarquistas de Andrés Nin, siendo perseguido por las autoridades comunistas. Posteriormente actuaba en la resistencia francesa cuando la ocupación alemana de Francia. En plena guerra mundial pasa la frontera en 1944 y es detenido en Cataluña. Escapa de nuevo y ya no regresará a España hasta 1964. Profesor universitario al diplomarse en París en psicología pedagógica, explicaba la asignatura de Pedagogía en la Universidad Autónoma de Barcelona.

Encabezando el ala moderada del Movimiento Socialista, participó en 1974 en la creación de Reagrupament, que recientemente se convirtió en el PSC, una de las dos facciones del socialismo catalán. El Partit Socialista de Catalunya, de carácter socialdemócrata, opuesto a la colaboración con los comunistas, lleva una línea claramente no marxista. Desde hace años Josep Pallach propugnaba la participación democrática en elecciones municipales y sindicales. Partidario del Mercado Común y de la incorporación española a Europa, respecto a la futura política española, deseaba plenamente la democracia, y, como consecuencia, la marcha hacia unas Cortes Constituyentes. Respecto a Cataluña, pretendía un estatuto de autonomía y una libertad sin exclusiones. Favorable a la restitución de la Generalitat y de la vuelta del señor Tarradellas al frente de la misma; respecto a los comunistas, se refirió más de una vez a que debían asumir su pasado a la vez que debían rectificar su anterior actuación y estar más de acuerdo con las libertades fundamentales.

OPINIONES DE POLITICOS CATALANES

Diversas personalidades de la vida política y cultural catalana han expresado su impresión de condolencia y pesar ante la muerte de Josep Pallach. En una encuesta realizada por la redacción de Europa Press han dicho lo siguiente:

Joan Raventós

(Partit Socialista de Catalunya-Congrès)

«Estoy profundamente afectado por lo inesperado de esta pérdida, que es la de un hombre y un político catalán que luchó por la democracia y por Catalunya enormemente. Se trataba, además, de una persona con la que había coincidido plenamente tiempo atrás y con la que compartí buena parte de la actividad política a lo largo de muchos de los años de mi vida.»

Josep Millet i Bel

(Lliga de Catalunya)

«La muerte de Josep Pallach representa la pérdida de un gran patriota y, para mí, la de un gran amigo. Es, desde luego, una pérdida muy importante para su partido. Para nosotros representa, además, la desaparición de una persona con la que, en muchos aspectos relacionados con la política catalana, creíamos poder entendernos.»

Miquel Roca Junyent

(Convergencia Democràtica de Catalunya)

«Era una de las personalidades políticas más importantes que he conocido. Pallach reunía una serie de virtudes, como eran su enorme sinceridad, su gran fuerza para defender aquello en lo que creía y una gran honestidad básica. Su desaparición es terriblemente perjudicial para Cataluña, ya que Pallach aseguraba la vinculación de nuestro futuro a un pasado del que no hay en absoluto que avergonzarse.»